

LA REFORMA PROTESTANTE



Por. Rev. Lic. Jorge Bravo C.

La Reforma Protestante fue un movimiento de carácter religioso, surgido en Alemania en la segunda década del siglo XVI, liderado por Martín Lutero. Este movimiento religioso estaba en contra del poder y el abuso de la Iglesia Católica y el Papa. Este movimiento tuvo como antecedente a dos principales personajes: John Wycliffe (1330 – 1384) y Jan Huss (1370 – 1415), quienes denunciaron la corrupción de la Iglesia Católica. Ambos fueron asesinados.

El monje alemán Martín Lutero (1483-1546), fue quien el 31 de octubre de 1517, en la puerta de la catedral de Wittenberg, clavó sus 95 tesis que criticaban ciertas prácticas de la Iglesia Católica.

La crítica fundamental fue la venta de indulgencias (cuando la Iglesia «daba» perdón divino a cualquier persona que pagara). Además, se cuestionaba los abusos que se cometían por parte de la Iglesia Católica en el orden espiritual, eclesiástico, económico y político.

Podríamos resumir las características de la Reforma de la siguiente manera:

- Se estaba en contra del poder de la Iglesia y el poder Papal, especialmente de la corrupción que se veía al interior de ésta, con la venta de indulgencias.
- La biblia debía ser la única fuente de la palabra de Dios.
- Libre interpretación de la Biblia, sin la necesidad de predicadores, sacerdotes u otros intermediarios.
- La Iglesia no debía poseer bienes materiales.
- Se prohibía las imágenes en las iglesias.
- Se suprimió el celibato y el clero regular, dando paso al sacerdocio universal.
- Los únicos sacramentos válidos son: el bautismo y la eucaristía.
- Solo la Fe sirve para lograr la salvación por si sola, las prácticas religiosas no tienen mayor trascendencia.
- Eliminación de tradiciones y rituales en los cultos religiosos.

La doctrina de la Reforma Protestante la podemos sintetizar en:

- Sola scriptura (solo la Escritura).
- Sola fide (solo por la fe Dios salva).
- Sola gratia (solo por la gracia).
- Solo Christo (solo Cristo).
- Soli Deo gloria (la gloria solo para Dios).

A partir de la Reforma, surgieron el luteranismo, el calvinismo y otras confesiones cristianas en Europa y en otros continentes. El Metodismo es parte de este movimiento reformador, liderado por John Wesley en el siglo XVIII, en Inglaterra.

Hoy en día, al celebrar un aniversario más de la Reforma Protestante, nos debe servir para evaluar la misión de la Iglesia, saber cuán cerca o distante se encuentra de ella. No debemos olvidar nunca, que nosotros, los metodistas, somos los herederos contemporáneos de la Reforma Protestante y del Movimiento Metodista.